

Artículos de Prensa

Bogotá, 2 de septiembre de 2013
Análisis Económico

El Espectador

Juana Téllez
Economista Jefe de Colombia
juana.tellez@bbva.com

Empleo, buena señal para el segundo semestre

Los recién publicados datos de empleo a julio son buenos y nos permiten ser optimistas sobre la recuperación que esperamos para el segundo semestre del año, en particular en los sectores intensivos en mano de obra.

La generación anual de empleo aumentó a 249.000 puestos de trabajo frente a un promedio de 181.000 en el primer semestre del año en las trece principales ciudades de Colombia. Sin embargo, los datos nos dan diferentes mensajes que debemos valorar sobre el futuro del mercado laboral y su valor como indicador adelantado para el crecimiento.

¿Por qué las cifras de julio son buenas? El empleo creado en el último año fue mayoritariamente formal. En particular el empleo asalariado, considerando sólo el generado por empresas públicas y privadas, creció anualmente un 5,8%, mientras que el no asalariado se redujo un 1,8% anual. Esto lleva a que la distribución del empleo hoy sea del 52% asalariado frente a una distribución equitativa en 2010-2012. Por su parte el subempleo subjetivo disminuyó en 365.000 empleos, destacando un aumento en la calidad en términos de los ingresos percibidos, su calce con la formación y las horas laboradas. Por sectores, el empleo en la industria creció 1,6% anual manteniendo la tendencia de los últimos meses. Lo que, junto con un reciente crecimiento de las horas extras, nos permite ser medianamente optimistas acerca de una recuperación gradual de la industria en el segundo semestre. A julio la tasa de desempleo en trece ciudades se redujo del 11,5% al 10% con una disminución en la tasa global de participación del 68,7% al 68,1%. Esta última cifra que venía aumentando anualmente parecería que alcanzó un tope.

Sin embargo, la creación de empleo a este ritmo no ha logrado regresar a lo observado entre 2010 y el tercer trimestre de 2012, cuando la economía crecía a tasas más dinámicas en promedio. Todo esto nos da muestras de recuperación, pero también nos deja claro que falta trecho por recorrer para consolidar el crecimiento a tasas superiores en el último trimestre del año y alcanzar el crecimiento esperado de 4,1% en 2013..